
RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
_______________________________________________________________________ 
MIÉRCOLES 17 DE SEPTIEMBRE DE 2014 
 

1 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

FINALIZA CÓMPUTO DE VOTOS DE ELECCIÓN PERREDISTA 

El Instituto Nacional Electoral (INE) culminó la segunda etapa de los cómputos del proceso interno del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). Concluida esta fase, el próximo viernes 19 de septiembre la Junta General 
Ejecutiva, encabezada por el consejero presidente Lorenzo Córdova Vianello, dará a conocer los resultados 
finales de la contienda. Los conteos se realizaron conforme a lo previsto, con excepción de Baja California Sur, 
donde las condiciones climatológicas derivadas del paso del huracán Odile motivaron que se iniciaran horas más 
tarde. El trabajo efectuado en las juntas locales ejecutivas incluye la suma de las actas de cómputo distritales de 
las elecciones correspondientes a consejos estatales, nacionales y Congreso Nacional. Al término se emitieron las 
actas con los resultados de cada entidad. En tanto, el vocal ejecutivo de cada junta local integró un expediente del 
procedimiento y conserva en su poder copia certificada de todas las actas y documentación de cada uno de los 
cómputos de los procesos electivos realizados. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALMA E. 
MUÑOZ) 

INICIA ÚLTIMA ETAPA PARA ELEGIR CONSEJEROS 

El Instituto Nacional Electoral (INE) comienza hoy la última etapa para la selección de los consejeros locales en 
18 entidades con elecciones concurrentes el año entrante. Los 11 consejeros del INE dedicarán la mayor parte de 
su agenda a entrevistas de los finalistas del proceso de selección, con la finalidad de nombrar 126 consejeros, 
siete por entidad. Los resultados deberán estar listos el 30 de septiembre. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, 
FABIOLA MARTÍNEZ) 

DECLARA INE LICITACIÓN DESIERTA 

El Instituto Nacional Electoral (INE) declaró desierta, por insolvencia técnica, una primera licitación para 
contratar un Sistema de Contabilidad en Línea de los partidos, candidatos y precandidatos, para cumplir con sus 
nuevas facultades de fiscalización nacional.  El sistema deberá estar listo en diciembre para que sea aplicable en 
2015, por lo que el INE inició ya un segundo procedimiento de invitación a cuando menos tres proveedores.  
Según las proyecciones del INE, dadas sus nuevas atribuciones, el próximo año deberá revisar 13 veces más 
informes y en un tercio del tiempo, para que los gastos e ingresos sean parte de la calificación de las elecciones, 
como se proyectó en la reforma electoral. En el primer procedimiento de invitación, las cuatro empresas 
participantes quedaron por debajo de las capacidades técnicas requeridas. Las firmas fueron Scytl México; Indra 
Sistemas México, en participación con Azertia Tecnologías de la Información de México; Servicios, Tecnología y 
Organización, y por último el grupo Corporación de Servicios en Tecnologías de la Información, en participación 
con Antal Tecnología, Objesoft de México y Praxis de México. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 
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DISTRITO FEDERAL 

DEFIENDE MANCERA RUMBO DE SU GOBIERNO 

De cara a la presentación de su II Informe de Gobierno el día de hoy en la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal, Miguel Ángel Mancera, mandatario capitalino, defiende el rumbo de su administración y asegura que ha 
disminuido la incidencia delictiva en 14.2 por ciento. En el Resumen Ejecutivo, el titular de la administración 
local establece que encabeza un gobierno transparente y comprometido con los habitantes. "La propuesta del 
gobierno de la ciudad de México está enfocada en promover la participación ciudadana y fomentar una mejor 
calidad de vida para la sociedad. A esta forma de gobernar la llamamos Capital Social", escribe en la presentación 
del documento. Por otra parte, en entrevista, Mancera destaca la relación cercana que mantiene con el Presidente 
de la República, la cual ha permitido avanzar en proyectos para la ciudad. Además, hizo énfasis en que busca 
elevar diversos programas sociales a rango de ley, a fin de que trasciendan las sucesivas administraciones. 
Temas como la inseguridad, el desarrollo social y el endurecimiento al Hoy No Circula, serán algunos de los que 
los grupos parlamentarios en la ALDF cuestionarán al jefe de gobierno durante su II Informe de Gobierno. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 1, MANUEL DURÁN; EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, DAVID APONTE; 
EXCÉLSIOR, NACIONAL P. 4, REDACCIÓN) 

DIPUTADOS DEL DF ESTRENAN PERIODO 

Con 44 votos a favor, ayer fue designada la Mesa Directiva que coordinará los trabajos de la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal (ALDF) del 17 al 30 de septiembre, que estará presidida por Ariadna Montiel, diputada por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien responderá hoy el II Informe de Gobierno de Miguel Ángel 
Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal. De acuerdo con la diputada, existen las condiciones de seguridad 
propicias para que el día de hoy Miguel Ángel Mancera, mandatario capitalino, acuda al recinto legislativo local. 
Al inicio del periodo de sesiones, cada uno de los diputados locales estrenará un iPad, la cual servirá para las 
votaciones electrónicas y será descontada de su salario. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, DIANA 
VILLAVICENCIO) 

MICHOACÁN 

MICHOACÁN LIBRE DE TEMPLARIOS: PGJE 

José Martín Godoy Castro, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Michoacán, aseguró 
que el grupo criminal de Los Caballeros Templarios ya no opera en esa entidad. La declaración ocurrió después 
de que la Procuraduría General de la República (PGR) informó, en respuesta a una solicitud de transparencia, que 
ese cártel tiene presencia en nueve estados, entre ellos Guerrero, Guanajuato, Morelos y Michoacán. 
En entrevista, el funcionario estatal afirmó que las actividades de los Templarios “son un tema que pasó a la 
historia y la sociedad debe desechar”. El procurador local reiteró que más de 98% de la estructura de ese grupo 
criminal se encuentra debilitada. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 16, MIGUEL GARCÍA) 

 
  



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
_______________________________________________________________________ 
MIÉRCOLES 17 DE SEPTIEMBRE DE 2014 
 

3 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

NUEVO LEÓN 

REHÚYE MEDINA HABLAR DE NEXO CON CONSTRUCTOR 

Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, rechazó dar mayores explicaciones al ser interrogado sobre la 
relación de su padre, Humberto Medina, con el constructor José Aguirre Campos, dueño de Grupo Profrezac, al 
que el gobierno estatal asignó un contrato por mil 579 millones de pesos para alistar el terreno que usará Kia 
Motors. En conferencia, Medina cambió de tema al preguntársele sobre la asignación a Aguirre, que también es 
dueño del avión que usa el gobernador. "¿Explica esta cercanía entre su señor padre y el dueño de la empresa la 
obtención del contrato?", se le cuestionó en relación las fotografías publicadas en las que se ve a ambos 
personajes disfrutando una pelea de box juntos en la Arena Monterrey el 9 de agosto. "De ninguna manera. 
Déjeme les aclaro que éste es un gran proyecto para Nuevo León. Es un proyecto estratégico que nos costó varios 
años poderlo lograr, que incluso por décadas habíamos estado buscando porque es una inversión estratégica 
para nuestro estado muy importante", dijo Medina. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, OSVALDO ROBLES) 

QUERÉTARO 

BUSCO UN QUERÉTARO PARA TODOS: DOMÍNGUEZ SERVIÉN 

Francisco Domínguez Servién, senador por Querétaro, dijo que en su plan de trabajo está consolidar un 
“Querétaro para todos” y recoger las inquietudes de sus coterráneos para que mejore la seguridad, el transporte 
público y se generen nuevas fuentes de empleo. En el marco de su II Informe de actividades, el legislador afirmó: 
“Yo pido que Querétaro sea una verdadera zona metropolitana, en donde se Integre viendo la inclusión social, de 
un Querétaro para todos”. De cara a las elecciones por la gubernatura, agregó que el estado, ubicado en la zona 
central del país, está llamado a ser el gran polo de inversión de la economía nacional. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 
24, HÉCTOR FIGUEROA) 

SONORA 

ACUERDAN ENCUENTRO DE OSORIO Y PADRÉS 

Guillermo Padrés, gobernador de Sonora, será recibido hoy por Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), para tratar el tema del derrame contaminante en el río Sonora. 
En medio de un desencuentro con el mandatario local, Osorio Chong canceló a través de los medios de 
comunicación la reunión pactada con Padrés para el viernes 12, que ahora se llevará a cabo este miércoles. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO CHACÓN) 
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ORGANISMOS ELECTORALES GARANTIZAN RESULTADOS CONFIABLES: ESTRADA MICHEL 

Los organismos encargados de organizar y calificar los procesos electorales, el Instituto Nacional Electoral (INE) 
y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), garantizan resultados electorales confiables, 
aseguró Rafael Estrada Michel, director general del Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE). 
Entrevistado en el programa EscúchaTE, que se transmite por www.te.gob.mx, señaló que con su actuación 
dichas instituciones contribuyen a la celebración de elecciones libres, democráticas, transparentes y dotadas de 
legalidad. “Siempre habrá contención y diferencias por alguna razón, pero en principio los resultados están 
garantizados, gracias al organismo calificador y organizador de los comicios”, aseveró. Al realizar un recuento 
por la historia de nuestro país en materia electoral, en el marco del aniversario de la Independencia de México y 
del Día Internacional de la Democracia, indicó que hoy tenemos una ciudadanía más participativa, que conoce y 
ejerce sus derechos político-electorales, gracias a la transición pacífica y ordenada que se dio por la vía 
institucionalizada, y que nos ha permitido vivir en un Estado constitucional y democrático de derecho. 
(NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; PROYECTO CINCO.COM, REDACCIÓN; PROYECTO 
CINCO.COM, REDACCIÓN; HOY.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS.MÉXICO, REDACCIÓN; TODO PUEBLA.COM, 
REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN) 

EL PRI CONTINUARÁ LEGISLANDO EN FAVOR DE MÉXICO: GAMBOA PATRÓN 

Emilio Gamboa Patrón, coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de 
la República, aseguró que en su grupo no existe la menor duda de que se va por el camino adecuado para cambiar 
el rumbo del país en favor del desarrollo y el progreso, por lo que continuarán legislando en esa ruta. 
En un comunicado, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta dijo que 
tras haber designado a los Magistrados de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), así como a los consejeros de la Judicatura Federal, los priístas “continuaremos 
legislando a favor del país”.  En este sentido, afirmó que a propuesta de la Comisión de Energía, los 128 senadores 
decidirán quiénes integrarán la Comisión Nacional de Hidrocarburos, la Comisión Reguladora de Energía, el 
Comité Técnico del Fondo Mexicano del Petróleo y el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos y la 
Comisión Federal de Electricidad. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 5, ANGÉLICA MERCADO) 

PUBLICACIÓN DOF 

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Acuerdo General del Pleno del Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF), que reforma y deroga diversas disposiciones de los similares que reglamentan la organización y 
funcionamiento del propio Consejo; y que establece las disposiciones en materia de responsabilidades 
administrativas, situación patrimonial, control y rendición de cuentas. En el documento se menciona que la 
administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial del Poder Judicial de la Federación (PJF), con excepción de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), corresponde al CJF, con fundamento en los artículos 94, segundo párrafo, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos y 68 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. (DIARIO OFICIAL DE 
LA FEDERACIÓN) 
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PUBLICACIÓN DOF 

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Acuerdo General 24/2014 del Pleno del Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF), que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones del similar 6/2009, que establece 
las bases para que las adquisiciones, arrendamiento de bienes muebles, prestación de servicios, obra pública y 
los servicios relacionados con la misma se ajusten a los criterios contemplados en el artículo 134 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. En el documento se menciona que la administración, 
vigilancia, disciplina y carrera judicial del Poder Judicial de la Federación (PJF), con excepción de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
corresponde al CJF, con fundamento en los artículos 94, segundo párrafo, de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos y 68 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. (DIARIO OFICIAL DE LA 
FEDERACIÓN) 

MORENA NO NOS QUITA EL SUEÑO NI VOTOS: PRD 

Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), de Andrés Manuel López Obrador, no les quita el sueño ni el 
electorado en 2015. “Yo creo que más bien es a otros partidos a quienes debería quitarles el sueño, nosotros no 
estamos en riesgo de que nuestro electorado nos dé la vuelta, nos dé la espalda”, expresó. En entrevista, el 
dirigente perredista comentó que en el Distrito Federal Morena no tiene posibilidades de ganar una delegación ni 
una diputación. Zambrano Grijalva dijo que su instituto político tiene confianza en alzarse con un buen resultado 
electoral en 2015 y recuperar estados como Michoacán y Baja California Sur. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, 
REDACCIÓN) 

PAN CONTEMPLA ALIANZAS EN 2015: MADERO MUÑOZ 

Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que su instituto político no 
está cerrado a una posible alianza electoral para 2015, que permita construir un frente amplio y mayoritario para 
democratizar y modernizar a México. En entrevista, el dirigente del blanquiazul reconoció que no es una tarea 
fácil de lograr, ya que 2015 será un año particularmente complicado por el tema de las consultas populares que 
se realizarán, las cuales confrontarán las visiones de los partidos políticos. Por otro lado, luego de que panistas se 
han visto envueltos recientemente en escándalos que han hecho patente un desgaste en sus principios y la 
doctrina demócrata cristiana del partido, los militantes de Acción Nacional recibirán una cátedra de valores 
humanistas de parte del biógrafo del papa Juan Pablo II, Rocco Buttiglione, político italiano ultraconservador. 
Buttiglione ofrecerá la ponencia magistral “El papel y la vigencia de un partido humanista en el Siglo XXI”, a las 
17:00 horas, en el Museo Interactivo de Economía. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8-9, NOTIMEX Y HÉCTOR 
FIGUEROA) 
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PIDE TORRES MERCADO QUE DIPUTADOS DEJEN DE SER GESTORES 

Los legisladores deben dejar de ser gestores del presupuesto afirmó Tomás Torres Mercado, primer 
vicepresidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, al señalar que ha llegado el momento de 
transparentar las asignaciones que a nombre de los integrantes de San Lázaro se asignaron en los últimos dos 
años a sus distritos electorales para obras de pavimentación, así como programas de cultura y deporte.  
Al respecto, y con el objetivo de evitar “moches” y la asignación de recursos discrecionales en el Presupuesto de 
Egresos para 2015, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara baja blindará el reparto de dinero 
a las dependencias federales, entidades federativas, municipios y al Poder Judicial. A través de un acuerdo 
aprobado en su sesión pasada, el órgano que preside el priísta Pedro Pablo Treviño reguló las solicitudes de 
recursos de todas las dependencias, estados y municipios, a través de escritos firmados de manera impresa y 
electrónica para tener mayor control de las peticiones y de quienes las hacen. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, 
IVONNE MELGAR; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO) 

EXIGEN COMISIÓN ANTICORRUPCIÓN 

Las bancadas de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de 
Diputados pidieron al Partido Revolucionario Institucional (PRI) destrabar la discusión y la minuta en materia de 
anticorrupción, dictamen que fue aprobado por el Senado de la República el 13 de diciembre de 2013.  
En entrevistas por separado, Miguel Alonso Raya, coordinador del sol azteca en San Lázaro, y Fernando 
Rodríguez Doval, legislador panista, consideraron necesario que los priístas pongan sobre la mesa de negociación 
los temas que están dispuestos a tratar. El PRD en San Lázaro, explicó Alonso Raya, de entrada buscaría 
modificaciones a la minuta, pues desde su óptica no resuelve de fondo la problemática de la corrupción, ya que 
no tiene los elementos que se necesitan para este tipo de combate. Por su parte, Rodríguez Doval pidió al 
Revolucionario Institucional y al gobierno federal que pongan este tema como una prioridad legislativa, pues en 
su opinión la actual administración ha estado ausente de la transparencia y la efectiva rendición de cuentas.  
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, FRANCISCO NIETO Y HORACIO JIMÉNEZ) 

SENADO DARÁ LUZ VERDE A LOS INTEGRANTES DEL FONDO MEXICANO DEL PETRÓLEO 

El Pleno del Senado de la República aprobará hoy a los integrantes del nuevo Fondo Mexicano del Petróleo, con la 
certeza de que los nombramientos de Federico Reyes Heroles, Manuel Fernández, Luis Téllez y Rafael Rangel 
garantizarán un manejo pulcro de la riqueza petrolera y del pago a los contratistas nacionales y extranjeros.  
A partir de 2015, el Fondo será el encargado de distribuir la riqueza petrolera entre los estados y la Federación, 
garantizar fondos para becas e investigación en materia petrolera y evitar daños al país por crisis económicas.  
La ratificación de los integrantes del Comité Técnico del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el 
Desarrollo por parte de la Cámara alta permitirá que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el 
Banco de México (BM) firmen la creación de este fideicomiso, cuyo Comité Técnico deberá comenzar a trabajar 
de inmediato, con el propósito de realizar las acciones que permitan al Fondo operar a partir del próximo año. 
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
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PROPONE EJECUTIVO A DIRECTOR DE RADIO PÚBLICA 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, envió al Senado de la República la propuesta para designar a Armando 
Antonio Carillo Lavat como presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, que tendrá que 
ser analizada y ratificada por la Cámara alta. Desde marzo de 2013, Carrillo Lavat dirige el Organismo Promotor 
de Medios Audiovisuales (OPMA) que con la reforma en materia de telecomunicaciones se transformó en Sistema 
Público de Radiodifusión del Estado Mexicano. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES) 

SUPERVISA EPN EL DESFILE Y VIAJA A BAJA CALIFORNIA SUR; ACUSAN ACARREO EN CEREMONIA DEL 
GRITO 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, encabezó el desfile militar por el 204 aniversario de la Independencia 
de México, flanqueado por Silvano Aureoles y Miguel Barbosa, presidentes de las cámaras de Diputados y de 
Senadores, respectivamente, así como por Juan Silva Meza, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN). Por primera vez, la Secretaría de Marina-Armada de México encabezó la columna de más de 
22 mil elementos, entre los que se encontraban, también, por primera ocasión, los integrantes de la Gendarmería 
Nacional. Durante el izamiento de la bandera, ésta cayó, por lo que tuvo que ser sustituida. Tras dicha ceremonia, 
el mandatario viajó a Baja California Sur, ante la emergencia por el huracán Odile. En el marco de esta 
celebración, el gobierno de Estados Unidos felicitó a México. A través de un comunicado, y a nombre de Barack 
Obama, mandatario norteamericano, John Kerry, secretario de Estado, destacó el festejo y la colaboración entre 
ambas naciones. En tanto, a través de un video, se denunció que en Coacalco, Estado de México, habitantes de ese 
municipio fueron trasladados a la ciudad de México para la ceremonia del grito de Independencia, con la promesa 
de alimentos. En dicha grabación se observa a David Sánchez, alcalde de esa localidad, agradeciendo a quienes 
asistirían a apoyar al Presidente de la República. Por su parte, tras la inconformidad que ocasionó que en el 
Zócalo capitalino los menores también fueran revisados para poder acceder, Monte Alejandro Rubido, 
comisionado nacional de Seguridad, justificó dichas acciones al recordar que existen casos en que los niños son 
utilizados para introducir objetos prohibidos, poniendo en riesgo a los asistentes. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, 
FRANCISCO RESÉNDIZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 12, REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 6, SHAULA 
ORNELAS) 

EXCEPCIÓN, LOS ABUSOS EN LA LUCHA ANTINARCO: CALDERÓN HINOJOSA 

Felipe Calderón Hinojosa, ex presidente de México, reconoció que hubo abusos por parte de las fuerzas de 
seguridad durante su mandato en la guerra contra el narcotráfico, aunque matizó que fueron una excepción. 
“Siempre que el gobierno tuvo conocimiento se actuó para llevar a la justicia a los responsables”, explicó.  
En entrevista para El País, el ex mandatario mexicano dijo que de las más de cinco mil 600 quejas presentadas 
entre 2010 y 2012 ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por torturas y malos tratos por 
parte de las fuerzas de seguridad, menos de 2% resultaron fundadas y se tradujeron en recomendaciones a las 
fuerzas federales.  Por otra parte, entrevistado por la agencia EFE, Calderón Hinojosa, quien preside la Comisión 
Global sobre la Economía y el Clima, señaló que oponer el crecimiento económico a la protección del medio 
ambiente es un falso dilema que es preciso combatir con medidas globales que demuestren que la economía 
verde es rentable. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, REDACCIÓN) 

 


